

## **Newsletter Avril 2024**

#### Chers confrères

Plusieurs rendez-vous se profilent pour nous rencontrer dans les mois qui viennent. La pandémie avait institutionnalisé les rencontres virtuelles par écran interposé, elle n'a finalement fait que confirmer la valeur ajoutée des rencontres réelles et leurs échanges féconds. Voici pourquoi nous vous espérons tous nombreux à nos prochains rendez-vous

#### Dr Hélène Renoux pour le CA de la SSH

### « Les Journées Ouvertes de l'Homéopathie » les vendredi 24 et samedi 25 mai 2024 à LILLE,

La SPHN, Société de Perfectionnement en Homéopathie du Nord organise le 63ème congrès de la FNSMHF dans le cadre authentique et prestigieux de l'Hermitage Gantois à Lille

Ce congrès se veut pratique, orienté vers des questions d'actualité, vivant et convivial, tourné vers l'avenir, le partage et la transmission de nos connaissances.

Les thèmes de la recherche en homéopathie, de la pratique au quotidien, en cabinet ou dans les officines des pharmaciens mais aussi les soins de support en oncologie, les solutions adaptées en gynécologie ou pour les sportifs seront abordés avec de larges espaces d'échanges.

Programme et inscription : <a href="https://sphn.fr/congres-lille-2024-2/">https://sphn.fr/congres-lille-2024-2/</a>



#### 11 – 12 octobre 2024 : les 50èmes Entretiens Homéopathiques de Paris

Les Entretiens Homéopathiques de Paris fêtent leur cinquantième anniversaire !

Pour cette occasion la Fédération Nationale des Sociétés Médicales Homéopathiques de France (FNSMHF) s'associe à la Fédération Française des Sociétés Homéopathiques (FFSH) pour réunir des représentants de toutes les sociétés homéopathiques françaises à Paris les 11 & 12 octobre 2024.

Des présentations issues de tous nos membres se succéderont pour partager nos réussites comme nos interrogations, nos achèvements comme nos projets et repartir vers les cinquante prochaines années de l'homéopathie en France.

La Société savante d'homéopathie y sera présente sur le sujet de la recherche en homéopathie.



#### Et très bientôt:

#### 3 mai 2024 à Dijon la journée d'étude du Projet Autoguérison

Le Dr Philippe Marchat prendra la parole lors de la prochaine journée d'étude organisée par le groupe IRIA autour de leurs travaux de recherche sur l'autoguérison

« je compte partir de l'insuffisance de la compréhension actuelle de la notion d'auto-guérison, notamment avec sa réduction par certains à l'effet placebo et, pour d'autres, à une relation de l'esprit sur le corps pour aller vers la défense des capacités naturelles d'homéostasie et d'auto guérison comme élément essentiel de toute action thérapeutique avec, ensuite, une réflexion sur pourquoi cette capacité est, à ce point, sous-estimée et mise de côté et, en corollaire, la nécessité de réformer (réformer car changer de paradigme est trop radical et nullement nécessaire) le paradigme médical actuel pour pouvoir, à la fois, faire place à l'autoguérison en médecine tout en articulant sa place avec celle des interventions thérapeutiques qui se substituent à l'organisme. »



Pour suivre sur place ou en visio cette conférence ouverte au public : <a href="https://www.iria-recherche.com/">https://www.iria-recherche.com/</a> files/ugd/9824cc 61df52b4c2024870b7bc2ceac8b39774.pdf

Appel à participer à la dernière étape d'une étude qualitative destinée à déterminer quels sont les bénéfices ressentis par les patients de la prise en charge homéopathique d'une pathologie chronique.

Cette étude est menée par un groupe INSERM utilisant la méthode IPSE, méthode inductive pour analyser la structure d'une expérience vécue, elle produit des PRO : Patients Reported Outcomes, ou comptes-rendus de résultats issus spontanément des patients sans qu'il ne leur soit dicté ni suggéré de réponse, comme lors d'une consultation homéo!

La première étape a impliqué une vingtaine de patients (comme dans un proving ce nombre permet d'atteindre la « saturation des données », au-delà on ne récolte plus d'infos supplémentaires mais des redites). Ce groupe a identifié un certain nombre de PRO qu'il faut maintenant valider.

Pour cette validation un panel plus large de patients (environ 150 sont souhaités) va être interrogé et on va leur soumettre les propositions issues de la 1ère étape pour avoir leur opinion, leur accord ou leurs précisions/modifications éventuelles. Pour cela il est nécessaire qu'un certain nombre de cliniciens homéopathes acceptent de sélectionner dans leur patientèle 5 d'entre eux qui ont l'expérience d'une prise en charge homéopathique d'une pathologie chronique et qui accepteraient de répondre au questionnaire des chercheurs. Ils ne seront pas interrogés sur leur cas clinique en particulier mais plutôt sur leur vécu en général avec l'homéo en chronique.

Les dernières démarches administratives sont en cours et l'inclusion devrait démarrer à l'été. Les médecins volontaires peuvent se manifester directement auprès de l'équipe de chercheurs à cette adresse mail : <a href="mailto:ipseassociation@gmail.com">ipseassociation@gmail.com</a>

Les résultats finaux seront publiés de façon très officielle dans des revues à comité de lecture, ils représenteront la première publication de critères qualitatifs de la prise en charge homéopathique déterminés par ceux qui en ont bénéficié. Ces critères pourront à l'avenir servir de référence pour des études ultérieures de type Essais Contrôlés Randomisés (ECR) qui seuls sont valides aux yeux des institutions qui nous évaluent. Ils pourraient ainsi constituer une première chance de reconnaissance des apports réels de l'homéopathie tels que constatés par ses utilisateurs.

# Pour continuer nos projets en toute indépendance et légitimité vos adhésions sont indispensables, nous comptons sur vous !

https://www.assh-asso.fr/images/COTISATION-2024.pdf

